

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti maka dapat ditarik suatu kesimpulan sebagai berikut:

1. Produk *ijarah* multijasa dapat dikatakan berperan dalam meningkatkan pendapatan lembaga keuangan syariah pada KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo. Pendapatan Produk *ijarah* multijasa lebih tinggi dibandingkan dengan produk pembiayaan lainnya, pada masa pandemi covid-19 banyak terjadi penurunan ekonomi yang terjadi pada masyarakat. Banyak masyarakat yang membutuhkan uang untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari. Oleh sebab itu, Dalam mengamankan pembiayaan agar terhindar dari kredit macet KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo menerapkan manajemen pembiayaan syariah.
2. Pada masa pandemi covid-19 banyak masyarakat yang mengalami penurunan ekonomi dan membutuhkan dana untuk kebutuhan sehari-hari yang bersifat konsumtif. Dalam membantu masyarakat yang membutuhkan dana untuk kebutuhan sehari-hari yang bersifat konsumtif, lembaga KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo menggunakan produk pembiayaan *ijarah* multijasa. Oleh sebab itu pada masa pandemi covid-19 pendapatan yang tertinggi dalam lembaga KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo adalah produk pembiayaan *ijarah* multijasa, hal itu membuat produk pembiayaan *ijarah* multijasa mempunyai peran penting

dalam meningkatkan pendapatan lembaga KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo. Agar pembiayaan berjalan dengan lancar dan sesuai dengan Syariah, lembaga KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo menggunakan proses pembiayaan dengan manajemen pembiayaan lembaga keuangan syariah.

B. Saran

Hasil dari analisis serta kesimpulan yang sudah dilaksanakan peneliti dapat membagikan saran seperti:

1. KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo harus lebih rutin dalam mensosialisasikan mengenai lembaga koperasi syariah dan produk pembiayaan melalui pengajian disetiap masjid kepada masyarakat, dengan demikian maka akan lebih banyak masyarakat yang sadar mengenai pentingnya pembiayaan syariah dan jauh akan riba.
2. Untuk karyawan supaya tetap menjaga kerjasama agar bisa melakukan tugasnya dengan tepat serta diinginkan semakin loyal terhadap lembaganya serta memperbaiki dan mengembangkan kualitas pembiayaan yang dipunyai.
3. Untuk calon anggota agar bisa dibuat tambahan wawasan mengenai bagaimana produk pembiayaan pada KSPPS BMT Harapan Ummat Sidoarjo dalam membantu kesejahteraan para anggotanya.